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LA NUEVA CORPORACI0N. Los m iembros de la Corporaclon posan en la escalmata del Avuntam ie,l /O después 

dr! jurar/prometer sus cargos. De izquierda a derecha, en la pr imera fi la: JestJs Gómez, Marra de Gracia González, 
Gabriel Rodado, RamÓn Fernández Esp inosa, José Piedrabuena, Aurora Lorido, Florentino LÓpez Momero, 
Angel Rueda. En segundo término : Ana Carmona, Felipe Sánchez Madrid, Angel Pafomeque, María Pilar Mozos, 
Alfonso Olmo, Manuel Mar t ín ·Grande, Santiago Moreno, Hilario Caballero V Félix Carrascosa. Eri la rJltima f ila: 
María de Gracia Med iano, Manuel Valle, A nton io Rivilla, Julián Bueno, Jovita Juárez, Juan A. Fer lJández Pacheco, 

Manuel Juliá V José Antonio Garc{a Cañuela. 

l JI ' 'vIPLA R GRATl;ITO Nú mero 19· Julio/In 

Veinte días después de110-J 

UN NUEVO EQUIPO 
MUNICIPAL 

Los veintic inco conceja
les que componen la nueva 
Corporaci"ón tomaron pose
sión de sus cargos e l pasado 
d ía 30 de Junio, en el trans
curso de la ceremonia de 
const ituci ó n que se ll evó a 
efecto en el Ayuntam iento: 

De este gr upo de co nce
jales para la legisl atura 
87-91, quince acceden al 
ca rgo por primera vez y los 
restantes lo hacen con la 
ex periencia de haber pert e· 
necido a Corporaciones an
teriores. El nuevo equi po 
munic,;ipal , salido de las 
urnas el pasad o 10 de Junio, 
lo for ma n catorce conceja
les del PSOE, cinco de AP, 
tres de Izquierda Unid a y 
tres del COS, a tenor de 
los resultados obte n.idos por 
cada candidatura en las 
pasadas elecciones. 

La t ercera campaña elec
to ral del período democráti
co en Puertollano sirvió 
para que el PSOE revalidara 
la mayor ía absoluta pero 
con la pérd ida de tres 
conceja les respecto a la 
anter io r Corporación. El 
nú mero de votantes de este 
parti do fue de 13.471, lo 
que signi fica el 53 ,94 % 

de los votos em itidos. Los 
c in co concejales obtenidos 
po r AP, hacen ocupar a esta 
fue rza poi ít ica el segundo . 
puesto , también con pérdi
da de votos respecto a los 
obtenidos por el Grupo 
Popular en 1.983. La candi
datu ra de AP fue votada por 
4.713 electores que repre
senta el ( 18,87 % del total. 
Izquierda Unida obtiene un 

Sigue InformaciÓn en Págs. 3, 6 V 7 

El Poblado de EMt inlegrado iefjDitjv~~te al Municipio, 
y 

El día 4 de Junio, el Alcalde, Ramón Fernández 
Espinosa, y Juan Sancho Rof, Presidente de EMP, 
firmaban en el Ayuntamiento el documento de cesión 
de los activos del Poblado de EMP. Culminaba, así, un 
proceso de colaboración cuyos preliminares fueron 
acordados en el Protocolo suscrito el 22 de Febrero de 
1.985, y del que este documento ·significaba su ejecución 
y cumplimiento. En dicho protocolo quedó preVista la 
cesión, por parte de EMP al Ayuntamiento, de las 
instalaciones comunes del Poblado, ·mientras que el 
Ayuntamiento aseguraba la prestación de los servicios 
públicos a esta zona de la ciudad. 

Exp lo ta c ió n y Miguel Co
lom bás, Di rect.o r de EMp· 

, Puerto llano . 
para .Jua n ,Sancho Rof, 

e n las palabras que pro nun· 
c ió tras la firma, "el resu l
tado global inmediato d e 
todas estas cesiones va a ser 
una in tegrac ión más co mo 
p leta del Poblado e n la ciu
dad . como símbo lo de ' los 
perma nentes v í ncu los qu e 
ex iste n ent re Puerto llano y 
el Complejo Indu str ial. En 
virt ud de esta estrecha re la
c ió n, e l President e de EMP, 
dest acó tambié n el espíri tu 
de colaborac ió n mutua ne-

cesario par a d 
Intereses que la Empresa y 
Puertollano tienen en co
mú n, porque, en palabras 
su yas "por parte de EMP, 
todo lo que sea t rabajar en 
una may or conso lid ación y 
prosperidad de EMP rever-

l rr á necesa ri amente e n p laLo 
más o menos pró x imo, e n 
u n mayor bienestar de l 
pueblo de Puertollan o , en la 
mejora de su ciudad y de su 
n ive l de vida y en el asegura
m iento de puestos de t ra
bajo . 

La OMIC cumple un año. 
Pág . 5 

El Voto, una vez más. 
Pág . 5 

111 Feria del Libro en Puer
tollano. 
Pág. 4 

Entrevistas cem los Porta
voces de los Grupos Muni· 
cipales. 
Pág. 8 

Celebrado el V Festival de 
Danza. 
Pág. 9 

Semana del Deporte Local. 
Pág . 11 

Las próximas Fiestas de 
los Barrios. 
Pág . 10 
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PUNTO DE VISTA / Julio 87 

PUNTO DE VISTA 
Por: Ramón Fernández Espinosa 

I 

Hace sólo ocho años y dos meses se constituian los 
primeros Ayuntamientos elegidos por voluntad popular. 
Hoy se ha demostrado que los Mu.nicipios, en términos 
[lenerales, son las instituciones del Estado que, dotadas 
de la su ficiente autonom/a, son capaces de transformar 
la realidad de su entorno, e impulsar toda clase de rela
cione~ sociales, económicas, laborales, teniendo siempre 
como objetivo la defensa de los intereses legítimos de 
la Comunidad Municipal. 

Los Municipios en estos ocho años han sido la 
escuela más cercana de ejercicio democrático que los 
ciudadanos han tenido. A los Ayuntamientos nos 
llegan todo tipo de demandas, sean o no, de nuestra 
competencia y esto exige que pronto se nos dote de 
mayores medios para responder, y en su caso buscar 
soluciones a los problemas que nuestros ciudadanos 
tienen planteados, pues con frecuencia y con diversa 
intención se plantean problemas a la Corporación que 
escapan a sus competencias específicas. 

En un d!a, como hoy debemos plantearnos con 
rigor la relación entre debate y control pol/tico y 
cumplimieNto de la gestión que reflejan nuestros pro
gramas, votados por la ciudadania. Todo nuestro 
pueblo espera que derrochemos nuestras energ/as en la 
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solución de sus problemas más acucian tes. Para unos 
será el paro, para otros serán otro tipo de desigualdades 
provocadas por tantos pequeños imperios generadores 
de injusticia; de insolaridad y de barreras, a veces 
mfranqueables entre los hombres y los pueblos_ 

Hoy hemos de afirmar, sin miedo, a determinadas 
respuestas, que al mismo tiempo que hablamos de 
derechos también queremos que se hable de deberes, 
solo así lograremos un equilibrio estable, fruto de 
ambos ejercicios, propio de las sociedades libres 
consolidadas. 

Quisiera pedir a toda la Corporación en pleno, no 
el voto fo rmal que ya lo tiene el PSOE por voluntad 
popular, sino el apoyo unánime para provocar rápidas 
y eficaces soluciones a los problemas más inmediatos 
que nuestra ciudad tiene planteados tales como: 

Eliminación total de las desigualdades urbanísticas 
que aún quedan. 
Reali~ación de una mejor red de comunicaciones 
de Puertollano. 
Generar la condiciones necesarias que provoquen el 
despegue económico de nuestra ciudad e incluso de 
nuestra comarca. 
En virtud de Ú descentralización del estado, seguir 
reclamando instituciones de ambito comarcal que 
consoliden una minina infraestructura administra
tiva cercana al ciudadano al tiempo que desarrolla 
el sector de servicios. 
Impulsar las inversiones de carácter público y priva-o 
do aprovechando nuestras'materias primas (cárbón) 
o residuales (productos del Complejo Industria!), 
así como las industrias auxiliares. 
Seguir desarrollando todos los servicios públicos de 
cualquier naturaleza (técnicos, culturales, deporti
vos, sanitarios, etc.) para conseguir una mayor 
calidad de vida y un mayor bienestar social. 
Seguir potenciando la presencia de Puertollano en 
todas las Areas del Estado y en sus instituciones 
con el fin de "no perder el tren de la moderniza
ción y del progreso". . / 

Finalmente expresaros de un modo firme V claro 
mi voiuntad de gobernar para todos los ciudadanos de 
Puertollano sin diferencia de ningún tipo y en bien de 
nuestra querida ciudad . 

Inea con 
la 

Idía 
Anuncio 
~ A YUNTAMII:.NTO DE PUE RTOLLA NO 

La Tasa por Recogida de Basuras se 

ha puesto al cobro desde el pasado mes de 

J unio. El Plazo finaliza el día 15 de Julio, 

para el pr'imer Semestre y en período de 

Pago Voluntario. La cobranza de la misma 

se lleva a cabo en las Oficinas de Recauda

c ión del Ayuntamiento, de Lunes a 

Viernes y en Horario de 4 a 7 de la Tarde. 

Todas las viviendas están sujetas al 

pago de esta Tasa , aún estando desocu 

padas. 

e 
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Celebrad el Pleno constituyente del nuevo Ayuntamiento 
"concejal más que en el an 
terior período al haber sido 
votado por el 12,53 o / o ' 

que en número de votos 
suman 3 .130. Para el 
COS, obtener 3.095 votos 
(12,39 % ) en las pasadas 
elecciones, significa que tres 
de los miembros de su 
candidatura acceden al go
bierno municipal por primera 
vez. 

El Pleno constituyente, 
se inició a las 10 de la maña
na con una numerosa asis
tencia de público que llena
ba tata Imente el sa Ión de 
sesiones del Ayuntamiento. 
Como es preceptivo, en pri
mer lugar, se formó la Mesa 
de Edad que quedó integra
da por el concejal de mayor 
y menor edad, en este caso, 
José Piedrabuena y Ana 
Carmona, respectivamente, 
y ambos del PSOE, en la 
que actuaba como Secretario 
el de la Corporación. Tras la 
formación de la Mesa se 

RAMON FERNANDE Z ESPINOSA, CANDID A 
TO DEL PSOE, ERA ELEGIDO EL DIA 30 DE 
JUN IO ALCALDE DE PUE RTO LLANO, CON LOS 
CATORCE VOTOS DE LOS CONCEJALES DEL 
PARTIDO QUE ENCABEZABA, DURANTE EL 
PLENO CONSTITUYENTE DEL NUEVO AYUNTA
MIENTO DE LA CIUDAD. RAMON FERNANDEZ 
ESPINOSA INICIA ASI, SU TERCER PERIODO 
COMO PRIMER EDIL YA QUE, RESULTO 
ELEG IDO DE FORMA CONSECUTIVA EN LAS 
E LECCIONES DE 1.979 Y 1.983. 

procedió a la comprobación 
de las credenciales de los 
electos para declarar consti
tuida la Corporación. Los 
nuevos concejales pasaron a 
prestar promesa o juramen
to de sus cargos, haciéndolo, 
en primer lugar, el Presiden-

le de la Mesa, José Piedra
buena y despues AnJ Car
mona. A los miembros de 
la Mesa siguieron, por este 
orden, Ramón Fernández 
Espinosa, Manuel Juliá, Al
fonso Olmo, María de Gra
cia González, Angel Palome-

que, Santiago Moreno, An
tonio Rivilla, Jase Antonio 
Fernández-Pacheco, Hilario 
Caballero, Manuel Martl'n 
Grande, Jovita Juárez, Ma~ 

rla de Gracia Mediano, 
Gabriel Rodado, Felipe 
Sánchez Madrid, Pilar Mo
zos, Julián Bueno, Manuel 
Valle, Florentino López 
Montero, J_ Manuel García 
Cañuela, Félix Carrascosa, 
Aurora Lorido, Jesús Gó
mez Angel y Angel Rueda. 

La elección de alcalde 
llegó .después de proceder a 
la votación y al recuento de 
votos. José Piedra buena, 
proclamó a Ramón Fernán
dez como nuevo Alcalde, 
reelegido por los 14 votos 
del grupo socialista. Ramón 
Fernández Espinosa volvió 
de nuevo ante el ejemplar 
de la Constitución para pro
meter su cargo como alcalde 

en esta su tercera legiSlatura 
consecutiva. El de nuevo, 
primer edi l, recibió la 

medalla y el bastón, atribu
tos de su autoridad que le 
fueron ent regados por José 
Piedrabuena, quien, con 
breves palabras le recordó 
el simbolismo de la vara 
como signo de igualdad y 
justicia para los gobernados 
"la vara - dijo- tiene la 
misma longitud por un 
lado que por otro, lo que 
significa que midas por 
igual a los de arriba y a los 
de abajo. 

Una vez investido, el al
caide se dirigió a todos 
los presentes reflexionando 
sobre la esencia y funciona
miento de los Ayuntamien
tos actuales como la mejor 
escuela de democracia.' 
Pid iÓ, final mente, a la Cor
poración su apoyo unánime 
para una rápida 'solución de 
los problemas que la ciudad 
tiene ' planteados, y a los 
ciudadanbs, les expresó su 
firme voluntad de gobernar 
sin diferencias. =-
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Firmado el Documento 
de Cesión 

Sancho Rof que aludió 
a los nuevos planteamientos 
de revisión en la empresa 
pública y al desenvolvimien- ' 
to de las actividades indus
triales que tiene encomen
dadas dirigidils a la moder
nizaclon y el desarrollo 
futuro, manifestó que "ha
ciéndolo así EMP contribui
rá de 'manera cierta, a la 
prosperidad de Puerto llano 
y su comarca sin necesidad 
de part icipar con su acción 
en la prestación de servicios 
públicos cuya gestión corres
ponde, po r su naturaleza, a 
la Corporación y Adminis
traciones competentes" . 

Por su parte, Ramón 
Fernández Espinosa, hizo 
hincapié en el hito que sig
nificaba para la ciudad la 
integración del poblado al 
municipio, como ruptura 
de' una situación histórica 
insostenible, "dúrante mu
chos años había unas dife
rencias, en cuanto a servi
cios se refiere, que nosotros 
hemos querido igualar con 
el resto de los ciudadanos, 
procurando que nuestros 
barrios reciban los mismos 

\ 'i<- n~ de I'á¡!. I 

niveles de bienestar, en ins
talaciones y calidad de vida" . 
Sobre la prestación de servi
cios al Poblado, el Alcalde 
manifestó que "Ios 'ciudada
nos que allí viven no tienen 
q'ue tener ningún temor 
ante discriminaciones por la 
prestación de servicios. Hoy 
están asumidos por el Ayun
tamiento, se prestan con 
diligencia y eficacia. La con
servación va a ser igual que 
la del resto de los barrios de 
nuestra ciudad : será un celo 
permanente para las Corpo
raciones venideras" . 

EL DOCUMENTO 

En el Protocolo firma
do en 1.985, quedó prevista 
la cesión de los viales y 
zonas verdes públicas del 
Poblado construído, en 
1.944 y años ~ucesivos, por 
la Empresa Nacional Calvo 
Sote lo, con las instalaciones 
de alumbrado público ':1 
redes luminarias, así como, 
las insta laciones de d istr ibu
clon de agua y re<;l de 
alcantarillado: En la cesión 
efectuada, se contempla, 
además la transferenc ia gra-

tuila al Ayuntam iento de 
una parcela de terreno de 
76.000 m 2 que será destI
nada a equipamiento de la 
ciudad; una franja de terre
no en las calles Venezuela y 
Méjico para la realización de 
un nuevo trazado de la ca l
zada y otro terreno junto 
al Campo de Fútbol Pre-' 
v iamente a esta transferen
cia, EMP adecuó y homolo
gó la infraestructura de ser
vicios y viales en el Poblado 
con una inversión de 345 
m iliones de pesetas. 

En correspondenCia, el 
Ayuntamiento gestionará 
todos los serVicios públicos 
referidos a los viales y zonas 
verdes transmit idos, al 
alumbrado público y al 
abastecimiento de agua po
table y alcantarillado. 

CONCIERTO 

La serie de actos proto
colarios llevados a cabo con 
motivo de la integración del 
Poblado, fueron cerrados 
con el Concierto que la Ban
da Municipal de Música 

, 
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ofrecIó por la noche en el 
Cine-Teatro "EMP". Antes 
de que comenzara este con
Cierto conmemorativo el 
Director General de Explo
tación de EMP, Jose Turet 
Claparols, y el Alcalde, 
Ram~n Fernández "Esp inosa, 
se dirigieron al público para 
presentar el acto y señalar 
la importancia de la jor"nada 
vivida y la trascendencia y 
significado ~e la ceslon 
tanto para la empresa como 
para el pueblo de Puerto.-. 
llano. 

EL LIBRO EN PUERTOL LANO: 3.a FERIA DEL LIBRO 
El Area de Cultura del 

Excmo. Ayuntamiento de 
Puertollano, c051ciente de la 
importancia que en la socie
dad actual, tiene el ciudada
no bien informado y prepa
rado, se planteó en el año 
85 la realización de una 
Feria del Libro en nuestra 
ciudad, sabiendo de antema- ' 
no que contaba en todo mo
mento con la buena acogida 
que el pueblo de Puertolla
no iba a dispensar al tema. 
Así ha sido, y este año, del 
29 de Mayo al 7 de Junio, 
se ha celebrado la III Ed i
ción de la Feria del Libro, 
organizada por el Area de 
Cultura a través de la Uni
versidad Popular. 

El acto inaugural estuv'o 
presidido por D. Ramón 
Fernández Espinosa, alcalde 
de Puerto llano, D. Hilario 
Caballero Moya, delegado 
provincial de Cultura de la 
Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha, D . Eduar
do de la Orden, Presidente 
de la Ponencia de Cultura 
del Ayuntamiento y otros 
miembros de la ctlrporación 
municipal. 

Esta tercera edición de 
la Feria del Libro, ha conta
do con la participación de 
diversas editoriales: Salvat, 
Planeta, Espasa-Calpe, Edi
ciones Encuentro, Gustavo 
Gili, ediciones Perea y las 

librerías : Hermes de Puerto
llano, Amadis de Quint anar 
de la Orden, Excma. Dipu
tación de Ciudad Real con 
libros de la Biblioteca de 
Autores Manchegos e I nsti
tuto de Estud ios Manchegos 
de Ciudad Real. Siguiendo 
con la trad ición comenzada 
en el año 85 se ha instalado 
una Caseta Municipal en las • que se ofrecían las publica-
ciones del Ayuntamiento de 
Puerto llano, la revista "Ala
cena de Deseos" de Alcázar 
de San Juan y las publica
ciones del Museo Provincial 
de Ciudad Real. En total 16 
casetas. 

Como complemento, se 
organizaron una serie de 
actos, en su mayoría al aire 
libre que contribuyeron a 
realizar el carácter excep
cional de esta celebración. 
Estos actos, unos destinados 
a los más pequeños: Concur
so de Dibujo Infantil al aire 
libre, teatro de Güiñol, 
plantación de especies autóc
tonas y proyección de la 
pel ícu la "La Selva Blanca" 
de Jack London, y otros 
dirigidos a los adultos : 
actuación de la Tuna Univer
sitaria de Ciudad Real, Reci
tal de Folk a cargo del 
Grupo Clavileño, proyección 
de la película "Valentina" 
basada en la novela de 
Ramón J. Sénder y actuación 

de la Banda ~uniclpal, 

hicieron que el público se 
cogregara j unto a las casetas 
de libros y se Interesaran 
por los ejemplares expuestos. 

La participación de los 
ci udadanos ha sido satis
factoria . Basté señalar que 
el día 1 de Junio, con moti
vo del Concurso de DibUJO, 
fueron 207, los niños que 
bajo el lema :: "La Feria del 
Libro vista por los niños, a 
lo la rgo de dos horas y 
media realizaron sus traba
jos en el Paseo de San G re
gorio. 

Igualm ente c.abe desta-

car la colaboración de mu
chos de los colegios de nues
tra localidad Como se re
cordará el día 5 de JuniO, 
con mot r.¡o del d ia del Me
dío Ambiente, se realizó 
una plantaclon de especies 
autóctonas en los Jardines 
de Fernando El Santo, a 
cargo de alum'1os de diver
sos colegIOS de nuestra loca
lidad. En total asistieron 
unos 150 niños, acompaña
dos en su mayor í a por pro
fesores y se plantaron 
aproximadamente 600 espe
c ies autóctonas bajo la di
rección de la Concejalía de 

Parques y Jardines del Ayun
tamiento de Puerto llano, 
Junto con ICONA. Al acto 
asistió D . Ramón Fernández 
Espinosa, el jefe provincial 
de ICONA. m iembros de la 
Concejal ía de Urbanismo y 
t7'1 lembros del taller de Eco
logia de la Universidad 
Popular. 

En cuanto a la venta de 
libros, podemos decir que 
los ' más vendidos siguen 
siendo los relacionados con 
t emas locales y provinciales: 
"V I Semana de Historia de 
Puertollano", "La Fuen te 
Agria", "La Iglesia Parro
quial" , "El Campo de Cala
trava . Los Pueblos", "El 
queso manchego", etc. 

Sin embargo se ha pro
ducido un cierto descenso 
en los libros' de narrativa, 
con respecto al año anteri or. 
Han aumentado la venta de 
l ibros intantil es , a pesar de 
que no había muchas of~r
tas de literaratura infantil y 
juvenil en esta Feria del 
Libro. 

Un año más la Feria ha 
terminaro. Es el deseo del 
Area de Cultura del Excmo. 
Ayuntamiento de Puertolla
no que estos días hayan ser
vido para acercar mucho 
más a los vecinos al mundo 
del libro y para fomentar la 
lectura. 
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SEISCIENTOS TREINTA Y NUEVE AÑOS CELEBRANDO ESTA TRADICION 

EL SANTO VOTO, UNA VEZ MAS 

Durante seis Siglos y 
treinta y nueve años. el pue
blo .de Puerto llano ha veni
do cumpliendo anualmente 
el voto religioso, converti
do ya en una tradición arrai
gada, que en 1.348 hicieran 
a la patrona trece vecinos, 
Con este voto se comprome
tían a sacrificar una res cada 
año pidiendo a los favores 
divinos sobrevivir a la peste 
negra, que en esos años 
estaba diezmando a la pobla
ción de Europa y que, en 
esta villa se habla cobrado 
ya 187 víctimas de los 200 
habitantes co~ lo que conta
ba la población. 

Fieles a la tradición. 
este año Puertollano volvió 
a renovar la promesa duran
te los días 1 al 4 de Junio 
en los que se celebró el San
to Voto. Fueron tres días 
de actos conmemorativos, a 
caballo entre lo religioso y 
lo profano, en los que el 
pueblo fue el verdadero pro
tagonista . 

El día 1, una charla
coloquio a cargo de Mariano 
Mondéjar y Mercedes Ru iz 
Holgado, abrió el calendario 
de celebraciones con la fina
lidad de dar a conocer la 
historia del Santo Voto. 
Como estudiosos del tema, 

Mariano Mondéjar, referenció 
el marco históriCO general 
de la peste bubónica que 
asoló Europa en la Baja 
E'rJarl Media. Y, Mercedes 
Ruiz, por su parte, hizo un 
recorrido histórico sobre los 
preparativos y celebraciones 
de este día a lo largo de los 
años. 

La tarde de la víspera 
comen zó con un pasacalles 
en el que la Banda Munici
pal y los miembro s de la 
Corporación hicieron el re-

corrido que les dirigía hasta 
el Gimnasio Municipal, 
lugar donde se iba a proce
der a la bendición de los 
28.000 panec i llos que luego 
se repartirían entre los veci
nos que aguardaban, en las 
inmediaciones de la calle 
Copa, su turno para recoger
lo . El cura párroco de la 
Virgen de Gracia ofició el 
act o re l igioso en el interior 
del gimnasio y al que asis
tieron el Alcalde; Ramón 
Fernández Espinosa, Hilario 

Caballero , Delegado Provin
cial de Cultura y miembros 
de la Corporación. 

De nuevo volverían las 
autoridades a la calle Copa 
dos horas más tarde para 
realizar el encendido de las 
calderas, en las que, du rante 
toda la noche dos cocineras 
y seis ayudantes guisarían 
los t res m il k i los de carne 
y los setecient os K i los de pa
tatas y los demás ingredien
tes necesarios para condi
mentar la com ida del Voto . 

La parte más lúdica de 
la fiesta la ofrecieron la 
Banda Municipal de Música 
con su concierto del Paseo 
de San Gregario y la Verbe
na Popu lar que poco des
pués animaría esta noche de 
vísperas. 

Tras una larga noche de 
trabajo para las cocineras en 
la que ofrecen su esfuerzo 
culinario como cumplimien
to de promesas, llegó la ma
ñana grande de la celebra-

. ción. en la que la carne :del 
Voto ser ía repart ida entre 
todos los vecinos. Antes, se 
llevó a cabo el rito religioso 
de la bendición de las ollas. 
Diversas autoridades provin
ciales como el Gobernador, 
Joaqu ín lñiguez y el Vice
presidente 3.u del Congreso, 
Francisco Granados quisie
ron sumarse a la fiesta y 
acompañaron al Alcalde ya 
la Corporación a probar los 
primeros bocados del guiso 
del Voto . 

Con su reparto entre 
todos aquellos que portaban 
cacera las y diversos reci
pientes para tomarlo en casa 
o entre los que prefer ían 
comerlo .. in situ", term ina
ro n estas jornadas ded icadas 
a conmemorar esta antigua 
tradición local. 

P R I MER ANIVERSARIO 'DELA OMIC 
El pasado mes de Junio 

la Oficina Municipal de I n
formación al Consumidor 
(O.M.I.C .) cumplió un año 
desde su puesta en marcha 
por la Concejalía de Consu
mo . Así se haCia realidad la 
obligación reflejada en la 
Constitución que tienen los 
poderes públicos de garanti
zar la defensa de consumido
res y usuarios r:nediante 
procedimientos eficaces que 
eviten la indefensión del 
ci'udadano en temas tan 
vitales como la protección 
de su salud, su seguridad y 
de sus intereses económicos, 
y se creaba un cauce ade
cuado para promover la in
formación y educación del 
consumidor . 

Es tiempo, 'pues, de ba
lances, de análisis y de re
flex ión sobre lo realizado y 
de elaborar proyectos y 
actuaciones para el futuro. 
La necesidad de la O.M.I.e. 
era incuestionable en un 
municipio de la entidad de 
Puertollano y se abrla, así, 
una v ia de comunicación 
directa entre el escalón 
administrativo más bajo y 
próx imo a I ciudadano, como 
es el municipio, y las inquie-

tudes reales de un consumi
dor local cada vez más 
exigente . Ya se encuentra 
lejano el tiempo en que 
la Administración municipal 
se preocupaba exclusiva
mente del problema de 
abastecimientos a la pobla
ción y se entra en un nuevo 
conceptl) en el cual el 
Ayuntamiento no sólo orga
niza sus servicios de I nspec
ción que ejerzan una potes
tad sancionadora y regula
dora, sino que se abre una 
nueva orientación dirigida a 
la prevención de las infrac
ciones, al consumo más ra
ciortal, a través de la infor
mación y formación de con
sumidores y usuarios. En 
este aspecto. la O.M . I.e. 
sirve de apoyo a un nuevo 
tipo de consumidor más 
autocrítico a la hora de 
comprar un producto o usar 
un serv icio . Esta autocr ítica 
debd convertir al consumi
dor en el protagonista de 
la acción municipal, siendo 
él su "prop io inspector" 
con la suficiente informa
ción para rechazar todo 
aquello que presente cual
quier tipo de irregularidad. 

Por ello, la función de 

la O.M. I.C debe tener ur, ca
rácter preventivo mediante 
una adecuada dctuación 
educativa en todos los sec
tores de la poblac ión . La in
formación es, sin duda, el 
mejor método para conse
gui r la calidad de vida que 
todos deseamos ; un consu
mido informado de sus de
rechos es difícil de engañar. 
Pero, inseparablemente un ido 
a la prevención, debe de 
completarse con un eficaz 
sistema de inspecc ión de 
bienes y servicios que supla 
a aquella cuando no sea su 
ficiente. Informac ión e I ns
pección son las dos caras de 
una misma moneda . 

En el doble ámbito pre
vención-regulación , o lo que 
es lo mismo, información
inspección, la O. M. I.e. ha 
establecido un programa de 
actuaciones que se ha desa
rrollado durante un año y 
que nos ha permiti do cono
cer el pulso de nuestra ciu
dad . Durante doce meses se 
han recogido en la Oficina 
consultas, reclamaciones, su
gerencias e ideas que demues
tran la acogida del consumi
dor local hacia un órgano 
municipal al cual pueden 

acudir no sólo para pedir 
asesoramiento e informa
c ión, sino para interponer 
una reclamació n cuando se 
vu Ineren sus derechos . Prue
ba del creciente desarro llo 
del consumo es las peticio

nes de información recibi
das en la O.M . I.C. de muni
cipios cercanos al nuestro 
en los que no ex iste este 
servicio y que se sienten 
sensibilizados por esta temá
tica . La O.M. I.C. también 
ha establecido un programa 
de campañas de Informa
ción e Inspección que ha 

. afectado a sectores como 
las helader ías, piscinas, co
mercios minorist as de ali 
mentación, mercados, etc .. 
o Campañas de Información 
en épocas del año con una 
dspec ial incidencia para el 
consumidor, como las Cam
pañas de Verano y Navidád , 
y sin olvidar tampoco a los 
consumidores del futuro, 
los niños. 

Estas Campañas eran 
una toma de contacto con 
determ inados sectores y co
lectivos para conocer su 
situación exacta y corregir 
posibles carencias y defi
ciencias. Esta labor se va a 

continuar en el futuro con 
actuaciones en . otros secto
res, como establecimientos 
de artículos textiles, de cal
zado y artículos de piel, 
estaciones de serv icio, ta Ile
res de reparación de auto
móviles, etc. 

Finalmente, hacer un 
llamamiento al ciudadano 
local para que utilice los 
medios que el Ayuntam ien
to pone a d isposic ión de 
nuestra ciudad y colabore 
para mejorar los bienes y 
servicios que tenemos a 
nuestro alcance con el 
objeto de lograr un bienes
tar social que entre todos 
debemos alcanzar. --------------------------=,--
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Con una media d,e edad de cuarenta y cuatro años, 

la nueva Corporación salida de las urnas el pasado 10-J 
ha quedado f9rmada por catorce 'concejales del 

PSOE, cinco ~e AP, tres de IU y tres de COSo 

De los veinticinco concejales el,egidos, cinco 

son mujeres (tres del PSOE, una de AP y una 

de COS) y de los cuatro partidos que han accedido 
al Ayuntamiento, el COS lo hace por primera vez. 

TODOS LOS CONCEJALES QUE 
FORMAN LA CORPORACION 

¿Quién 'forma la nueva 
Corporación? Ramón Fer
hández Espinosa, primer 
alcalde democrático de 
Puerto llano desde que en 
1979 saliera elegido en las 
u rnas, tiene cuarenta y siete 
años, y esta legislatura 
87-91, será la tercera con
secutiva que afronte. Naci
do en Argamasilla de Cva., 
está casado y tiene cuatro 
hijos. Antes de ocu par el 
puesto de Alcalde, trabajó 

) 

como profesor de EGB en 
el Colegio Calderón de la 
Barca. Militó en el PSP 
desde 1.976 hasta la fusión 
con el PSOE en 1.978. 
Fue miembro de la Ejecu
tiva Provincial de su partido 
y Presidente de la Comisión 
Gestora de la Federación de 
Municipios y Provincias de 
la que, en la actualidad, es 
miembro de su Ejecutiva. 
En la Agrupación Local del 
PSOE es Secretario General. 

Tras él, Manuel Juliá. 
Natural de Puertollano, 
tiene treinta y dos años y 
está en la filas socialistas 
desde hace siete. Perteneció 
a la anterior Corporación 
Municipal como concejal, y 
en la Diputación, co.mo 
Presidente del Area de Cul
tura . Como puesto orgánico 
dentro de su partido, es 
Secretario de Cu ltura e 
Imagen en la Ejecutiva Pro
vincial. Entre sus muchos 
cargos hay que añadir su 
presidencia en la Comisión 
de Gobierno de la UNED 
y la vicepresidencia del 
Consejo del Diario Lanza. 
Es periodista"esUí casado. y 
tiene dos hijos. 

AlfonsQ, Olmo Meneses, 
número tr.e.s en la lista socia
lista, nacia' en Puertollano, 
es administrativo y toncejal 

' socialista desde . ,1.980 
siendo responsable del AI-¡ 
macén Municipal en la 

anterior Corporac ión. Mili
tante d~1 PSOE Y de UGT 
desde 1.978, en este sindica
to ha sido miembro de la 
Unión Local y Secretario de 
Administración Provincial 
de Qu ímicas. Ha perteneci
do, t 2mbién al Comité de 
Empresa de EMP. Dentro 
de su partido ' es miembro 
de la Ejecutiva. ' 

María de Gracia Gonzá
lez Mozos, la primera mujer 
de la lista socialista, tiene 
treinta y cuatro años, es 
psicóloga de profesión y 
trabaja actualmente como 
directora de la Guardería 
"El Filón". En la Ejecut'iva 
Local de su partido ocupa 
la Secretaria de Formación, 

. está casada y es madre de 
una niña. 

Un hombre de amplia 
experiencia en la gestión 
munic ipal es Angel Palome
que, el número cuatro de 
los electos socialistas. Ha 
participado en las dos 
Corporaciónes anteriores 
en la Conceja lía de V iv ienda 
y posteriormente como Pre
sidente de la Comisión de 
Hacienda. Es secretario de 
Administración en la Agru
pación Local del PSOE, 
partido en el que milita 
desde 1.936. Lleva nueve 
años siendo el Presidente 
del Hogar del Pensionista , 
nació en 1.918, está casado 
y tiene dos hijos. 

Entre los concejales re
cién elegidos destaca Santia
go Moreno, natural de Alcá
zar de San Juan, tiene 
treinta y cinco años y vive 

. en Puerto llano desde 1.978, 
donde llegó como profesor 
de EGB 'al Colegio Doctor 
Limón. En la actualidad, sin 
embargo, está en comisión 
de servicio en el Centro de 
Recursos Comarcal del Pro
grama de Educación Com
pensatoria. Ha estudiado 

Derecho, está casado y tiene 
un hijo. Se afilió al PSOE 
en 1.985 y pertenece a UGT 
desde 1.979, donde e~ Se
cretario Comarcal de la FTE. 

Como nuevo concejal, 
tam Qién se estrena Antonio 
Rivilla, Oficial Administ ra
tivo que t rabaja en Sevillana. 
Milita en las filas .socialistas 
y en UGT desde 1.976, 
siendo candidato por su 
partido en las elecciones 
de 1.979 y 1.983. Tiene 
56 años, está casado y tiene 
cinco hijos, Siguiendo a 
Ant onio Rivilla, se enGUen
tra Juan Antonio Fernández 
Pacheco, _ treinta y ocho 
años, natural de Manzanares 
y profesor de EGB, aunque 
su profesión actual sea la de 
Anal ista de Laboratorio en 
la Empresa Alcudia . Llegó a 
Puerto llano en 1.972 y 
durante este tiempo ha 
estado dedicado a las activi
dades sindicales (S indicatos 
y Comités de Empr sa) y 
sociales (Asociación de 
Educación Especial), de las 
cuales aún forma parte. 
Tiene Un h ijo y el tiempo 
libre lo dedica, a parte del 
estud io y la lectura a depor
tes y actividades al aire 
libre. 

Hilaría Caballero, mili
tante del PSOE y de UGT 
desde 1.985, en la. anterior 
legislatura ha ocupado el 
cargo de Delegado Provin
cial de la Consejeria de Edu
cación y Cultura de la Junta 
de Comunidades. licencia
do en Derecho y profesor 
de EGB, nació en Viso del 
Marqués hace 36 años. Vino 
a Puerto llano en 1.980 para 
trabajar en el Colegio Calde
rón de la Barca, puesto que 
dejó para dedicarse a la 
D~legadón Provincial de 
Ciudad Real. 

Manuel Mart in-Grande, 
llega por primera vez al 

Ayuntamiento tras militar 
en el PSOE desde hace dos 
años. Nació en Villamayor 
de Calatrava en 1.953. Si
mu Itaneó los estudios de 
EGB y de Educación Física. 
En la actualidad da clases de 
Educación Física en el Insti
tuto de Almodóvar y en el 
Colegio Salesianos. 

Otro de los hombres 
con mayor experiencia mu
nicipal entre los elegidos 
socialistas es José Piedra
buena, concejal desde la 
primera elección democráti
ca. En la última Corpora
ción ocupó la concejalía de 
Bienestar Social. Nacido en 
Puertollano en 1.907, es un 
viejo militante socialista 
af il iado a los 18 3,10S. Fue 

. Secretario General de las 
Juventudes Socialist,as de 
Puerto llano, y desde que se 
lega I izó el Part ido es Presi
dente de la Agrupación 
Local . 

Tra:; él, Jovita Juárez, 
conc:.!jal de Limpieza de 
la ú It ima Corporación. 
Tiene 69 años, es pensionis~ 
ta y militante del PSOE 
'desde 1.935. Pertenece a la 
Ejecutiva Local de su parti
do como vocal de Propagan
da y Prensa . 

Las dos mujeres conce
jalas , que cierran la ~ista 

socialista son Aria Carmona 
Duque y Maria de Gracia 
Mediano. Ana Maria Carmo
na es la concejala de menor 

edad de la Corporación, 
tiene 23 años y este año ha 
finalizado los estudios de 
COU. Afiliada al PSOE en 
1.984, es vocal de la Comi
sión Ejecutiva y responsable 
de la Secretaría de la Mujer. 

María de Gracia Media
no, la última concejal electa, 
nació en Puertollano hace 
33 años. De profesión admi
n istrat ivo, . en la actua I idad 
está en paro después de 

trabajar durante años en 
una empresa de construc
ción. Se afilió al PSOE. en 
1.981, pero no ocu pa 
ningún cargo orgánico 
dentro de él. 

AP : EN SOLITARIO · 

Por lo que se refiere a 
los concejales de AP, el 
'ca beza de lista , Gabriel 
Rodad0, es un hombre que 
Ilev? cuatro años en · la 
oC0sición municipal, en 
la que ha trabajado y criti
cado la acción de gobierno 
desde 1.983, como portavoz 
de los concejales del Grupo 
Popular. Gabriel Rodado 
tiene 52 años, de los cuales, 
lleva quince residiendo en 
Puertollano, desde que en 
1.935 naciera en Solana del 
Pino. Es profesor de EGB y 
ejerce sus labores educativas 
en el Colegio Juan Ramón 
Jiménez. Afiliado a AP en 
1.983, en la actualidad es 
Secreta río General de este 
Partido ·en Puertollano.' 

Tras él, Felipe Sánchez 
Madrid, militante de AP 
desde 1.983, nació en Carta
gena en 1. 942, es empresa
rio de profesión, y fue 
concejal en la anterior Cor
poración. Es ' el ,Presidénte 
Local y Vicesecretario Pro
vincial de este. partido. 

El tercer puesto de la 
lista lo ocupa una mujer, 
Pilar González Mozos, que 
también fue concejal en la 
anterior Corporación . Desde 
Febrero de este año es la 
Vicepresidenta Local de 
AP, partido en el que milita 
desde 1.982. Es ama de casa 
y tiene 6 hijos. 

Un Ingeniero Técnico 
de Minas, Julián Bueno Lu
chena, militante de AP 
desde este mismo .año, llega 
por primera vez al Ayunta-
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m iento después de haber 
figurado en el cuarto puesto 
de la lista de AP. Tiene 
cuarenta y ocho años, tres 
hijos y trabaja en Alcudia . 
También por primera vez 
llega Manuel Valle Serrano, 
que al igual que Juli án 
Bueno es Ingeniero Técnico 
de M inas y con escasa ex pe
riencia política. Casado y 
padre de' una niña, nació 
en Puerto llano y trabaja en 
EMP. 

IU: EXPER IENCIA y 
NOVEDAD 

/" 

militando en el PCE, siendo de Abogados en la comarca 
ahora el responsable de de Puertollamo. Hasta el 
Organ ización . Nacido en El año pasado fue Secretaria 
Viso (Córdoba), está casado Local de Cruz Roja en que 
y tiene dos hijos. Trabaja en presentó su dimisión para 
EMP y es el Presidente del acceder a la candidatura po-
Comité de Empresa por lítica de su partido. 

CC.OO. Sus concejales de lista 
Otro concejal de Iz- son Jesús Gómez Angel y 

quierda Unida que integra la Angel Rueda López. Jesús 
nueva Corporaciól1 es Félix Gómez A ngel, t reinta y 
Carrascosa, que desde la pri- nueve años, es funcionario . 
mavera del 1.986, al consti- Tras ingresar en la Adminis-
tuirse la coal ición, ent ró a tración en el extinguido M i-
formar parte de ésta con n isterio de Relaciones Sindi-
carácter de independ iente. cales, adscrito a la Presiden-
Félix Carrascosa es un cia del Gobierno, donde 
jienense de treinta y ocho trabajó hasta 1.975, quedó 

Por lo que se refiere a años, licenciado en Matemá- excedente durante cinco 
los concejales de IU, Floren- ticas que llegó a Puerto llano años en los que se dedicó 
tino López Montero, pro fe- en 1975 para ejercer como a la empresa privada. En 
sor de EGB y licenciado en profesor interino en el I NB 1.984 ingresó nuevamente 
Sociología, ya fue concejal " Fray Andrés". Cua~ro años en la Presiden¡;ia del Gobier-
en 1.983, cargo desde el má's tarde obtuvo el traslado ' no siendo destinado al 
que contestó la acción de al INB "Dámaso Alonso" Ministerio de Agricultura, 
gobierno como portavoz del donde permanece desde realizando en la actualidad 
Grupo Comunista . Natural entonces como pro fesor de los servicios propios en la 
de Almodóvar tiene treinta Matemáticas. Cámara Agraria Local de 
y. un años, 2 hijos, y su pro- Argamasilla de Cva . Milita 
fesión la ejerce en el Colegio CDS: POR PRIMERA VEZ en el CDS desde 1.982, 
Doctor Limón. Con la expe- siendo ese año candidato 'al 
r.encia que le ha dado su Los concejales obteni- Senado. Al año siguiente 
puesto de Concejal en la dos por el .CDS entran por I formó parte de la candida-
pasada Corporación, es el primera vez en el Ayunta- tura en las elecciones auto-
responsable de Política Mu- - miento encabezados por nómicas. Es el Presidente 
ni<;:ipal en el PCE local, una mujer: Aurora Lorido. local de CDS y m iembro del 
partido al que pertenece La número uno del CDS Comité Ejecutivo Provincial 
desde 1. 980. tiene 42 añ os, nació en y Loca 1. 

Tras López Montero, Puerto llano y trabaja como El número tres de los 
llega por segunda veZ al admin istrat iva en el INB electos centristas Angel 
Ayuntamiento después . de "Fray Andrés. En 1.981 Rueda López, es quimico 
su experiencia de dos años terminó la licenciatura de y desde 1.976 ha desarrolla-
en la legislatura 79-83, Derecho convirtiéndose en do su actividad laboral en 
un antiguo militar:1te comu- .Ia pr imera mujer abogada de el Complejo Petroquímico 
nista, José Manuel García Puerto llano que ej~rce en el como técnico de plantas 

. Los 25 ediles 

~ 
PSOE 

1. RAMON FERNANDEZ ESPINOSA 
2. MANUELJULlA DORADO 
3. ALFONSO OLMO MENESES 
4. MARIA DE GRACIA GONZALEZ MOZOS 
5. ANGEL PALOMEQUE ARAGON 
6. SANTIAGO MORENO GONZALEZ 
7. ANTONIO RIVILLA BARAHONA 
8. JUAN A. FERNANDEZ-PACHECO DOMINGUEZ 
9. HILARlO CABALLERO MOYA 

10. MANUEL MARTIN-GRANDE ANGU ITA 
11. JOSE PIEDRABUENA FERNANDEZ 
12. JOVITAJUAREZ VICICONTI 
13. ANA MARIA CARMONA DUQUE 
14. RUFINA MARIA DEGRACIAMEDIAN?ANGEL 

Alianza Popular 

I 
1.. GABRIEL RODADO"FERNANDEZ 
2. FELIPE SANCHEZ MADRID . 
3. MARIA DEL PILAR MOZOS GONZALEZ 
4. JULlAN BUENO LUCHE~A 
5. MANUEL VALLE SERRANO 

1. FLORENTINO LOPEZ MONT~RO 
2. JOSE MANUEL GARCIA CANUELO 
3. FELlX CARRASCOSA IZQU lERDO 

1. AURORA LORIDO RODRIGUEZ 
2. JESUS GOMEZ ANGEL 
3. ANGEL RUEDA LOPEZ 

Cañuelo, con sus treinta y pueblo, siendo designada químicas'y técnico de pro-
nueve años, lleva veinte como Delegada del Colegio ceso s _ 

--~----------------~----------------------------' ----------------------------------------------------~ 
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Santiago Moreno. portavoz del PSOE: 

"El pueblo lo que pide es gestión" 
¿Cómo ha vivido, desde su 

posición de candidato, las eleccio
nes del pasado diez de Junio? 

- Por mis circunstancias per
sonales, estas elecciones me ha to
cado vivirlas en tres frentes: en el 
trabajo, en examenes finales de la 
carrera de Derecho y en las eleccio
nes en sí. M i vivencia. por lo tanto, 

. ha estado mediatizada por estos 
aspectos. No obstante he partici
pado activamente en toda la cam
paña. La experiencia ha merecido 
la pena. hemos conocido los pro
blemas reales de los barrios. hemos 
departido con todos los vecinos 
que nos han abierto sus puertas y 
que han sido la inmensa mayoría. 
Creo que el conocimiento de los 
barrios es fundamental para dise
ñar cualquier política municipal. 
es la médula de la que. hay que 
partir. 

¿Oué valoraciones cabe reali
zar de las elecciones, en cuanto a 
los resultados de su partido y los 
obtenidos por los demás grupos 
municipales? 

- Las valoraciones siempre 
son muy subjetivas, pretender 
hacer una valoración objetiva es 
muy difícil. Evidentemente las 
elecciones reflejan lo que el pue
blo quiere y a eso es a lo que hay 
que atenerse. Ese es el valor obje
tivo que se puede hacer .de cual
quier elección. Es lo que el pueblo 
ha querido. Para unos es un voto 
de castigo y para ot ros es renovar 
confianza . La valoración que se 
hace después en las elecciones de
pende del trabajo realizado : En el 

balance de ese trabajo influyen 
otros factores que pueden decidir 
el voto en una opción o en otra, 
pero yo creo que, en rea I idad, la 
mayoría de la opinión está con la 
gestión que ha hecho el PSOE. Se 
ha reconocido esa gestión y me 
parece que no ningún otro argu
mento que pueda esgrimirse por lo 
menos con un valor c¡entífico e 
i ncuest ionable. 

¿Cual va a. ser la linea de tra
bajo socialista en la gestión muni
cipal? 

-- El PSOE a partir de ahora va 
a seguir manteniendo la misma 
línea que ha tenido. No espero, en 
principio, grandes cambios porque 
me parece acertada. Creo que el 
trabajo bien hecho es lo que ha 
primado aqu í, en unos casos se ha 
apreciado más, en otros menos. 
La línea fundamental es no hacer 

debate político donde no lo debe 
haber. El pueblo lo que pide es 
gestión. Se trata de gestionar con 
eficacia, de racionalizar medios y 
para eso es para lo que estamos 
en el municipio. El debate poi ítico, 
evidentemente lo tiene que haber, 
pero tiene que estar centrado a un 
programa y en los organos corres
pondientes. Tiene que primar la 
gestión eficaz, racional. con parti
cipación de todos los sectores im
plicados. A mi juicio, todo lo que 
difiera o haga diferir los intereses 
populares de los intereses partidis
tas hay que obv iarlo de los intere
ses de partido. Hay que ir a la ges
tión eficaz. 

Florentino López Montero. portavoz de IU: 

. "Tendremos una actuación coherente" 
¿Puede hacer una valoración 

de los resultados electorales obteni
dos por su partido? 

- A nosotros, particularmente 
nos parece que el paso hacia ade
lante ha sido corto, si bien, hemos 
recuperado parte de nuestra credi
bilidad. Se puede decir, que los 
resultados son aceptables y, sobre 
todo esperanzadores, . es decir, 
hemos sido los únicos que desde 
la experiencia muniCipal hemos 
subiJo. Tanto AP como el PSOE 
ha ¡:..erdido un importante número 
de votos yeso es algo que nos 
alenta a seguir trabajando. 

¿Cómo interpreta la presencia 
de un nuevo partido en la Corpo
ración? 

- La presencia de un nuevo 
partido en el hemiciclo municipal 
es co,rsecuencia de que los vecinos 
así lo han decidido. Demuestra 
que la sociedad, nuestro pueblo 
es mucho más plural de lo que 
algunos creemos. 

¿Cuales son las cuestiones a 
abordar en el próximo cuatrienio? 

- Todavía quedan problemas 
pendientes. Hay asuntos de espe
cial interés como puede ser el 
asunto del servicio urbano' de 

autobuses o aspectos a acabar en 
la infraestructura urbana. Una vez 
hechas las obras de i nfraestru ctu rq 
urbana hay que intentar qlJe 
aumente la calidad de vida de los 
ciudadanos : potenciar el servicio 
de consumo, iniciar la política 
ecológica, etc . Nuestra labor va 

a ser como hemos hecho en estos 
8 años, apoyaremos aquellos que 
creamos que se puede apoyar y 
vamos a proponer otros mAdelos 
que creemos que son progresistas. 

Es una línea de actuación muy 
sencilla, con lo que estemos de 
acuerdo lo apoyaremos, y con lo 
que no, intentaremos que junto a 
la crítica aparezcan la propuesta 
alternativa. 

¿Cuales son los objetivos de 
Izquierda Unida para la próxima 
legislatura? 

- Los concejales de IU veni
mos al Ayuntamiento a intentar 
trabajar, a intentar, dentro de 
nuestras posibilidades y de nuestra 
representación poi ít ica, llevar a 
cabo nuestro programa. Vamos a 
tener una actuación coherente con 
el compromiso que adquirimos 
con los ciudadanos durante la 
campaña electoral. 

Pl' l RTOLl:\r-.O - H 

~abriel Rodado, portavoz de AP: 

"Aportaremos ideas, esfuerzo y trabajo" 
¿Cuales son las tareas que que

reis emprender en la Corporación? 
- La nuevas tareas que vamos 

a emprender en la Corporación no 
dependen de nosotros. Si tenemos 
en cuenta el resultado de ~as elec
ciones, quien realmente va a mar
car las competencias en los distin
tos miembros, va a ser el grupo 
mayoritario. Nosotros estamos dis
puestos a colaborar, con el deseo 
firme de que la nueva Corporación 
tenga otro talante, muy diferente 
al que tuvo la anterior; que cada 
uno de los concejales electos 
podamos aportar nuestras mejores 
ideas, esfuerzo y trabajo . Todo 
pensando en el bien del ciudadano 
y, naturalmente, nunca pensando 
en objet ivos poi íticos o partid istas. 

¿Cómo valora los resultados 
electorales? 

- Bien, en primer lugar, los 
resultados obtenidos por AP quizá 
no hayan sido a mi juicio, lo satis
factorios que yo, personalmente, 
esperaba. Sin embargo, después de 
un análisis detenido, veo que no 
han sido tan negativos, al contra
rio. En mi opinión han tenido dos 
vertientes . La primera es que 
hemos obligado al electorado de 
centroderecha a repartir sus vostos 
en tres candidaturas. AP se ha pre- • 
sentado con sus solas siglas y, 
además compitiendo con otras 
formaciones de ideología similar . 
Aunque en estos momentos tenqa-

mos un concejal menos que en la 
anterior, hay que tener en cuenta 
que en las elecciones de 1.983, la 
Coalición Popular se presentó 
como la única fuerza a la derecha 
del PSOE. 

Ha habido una parte positiva 
y es que se ha comprobado perfec
tamente que al habernos presenta
do estas tres fuerzas poi íticas, 
seguimos con mayoría, como se
gunda fuerza política en la oposi
ción . 

¿Oué problemas habría que 
abordar preferentemente en la 
nueva legislatura? 

- El principal problema es el 
de la estabilidad laboral y la crea
ción de puestos de trabajo. A lo 
largo de los ocho años que el 
PSOE está gobernando en el 
Ayuntam iento, no se ha preocu
pado de la creación de puestos de 
trabajo ni de defender con valen
tía los que existían. Para empezar, 
el reto fundamental de esta legisla
tura ya ,no es el urbanismo, que 
ha sido la obsesión socialista de la 
anterior. Ahora" habr ia que orien
tar los objetivos a conseguir la pro
tección de la empresa, tratando de 
crear otras nuevas. Hay que contri
buir, dentro de las facultades mu
nicipales, a que se creen nuevas in-' 
dustrias que, por consiguiente, 
generan la 'creación de puestos de 
trabajo . 

,Aurora Lorido. portavoz del CDS: 

"Haremos una oposición responsable" 
¿Cual ha sido su experiencia 

en las elecciones? 
La experiencia es positiva, algo 

cansada porque dura much ísimo, 
no por el programa nuestro en sí, 
sino por la larga duración de las 
campañas electorales. Tienes que 
hacer llegar a todas las gentes la 
programación de tu grupo y la 
oferta que presenras al gobierno 
municipal. La verdad es que es una 
campaña agotadora, pero bastante 
positiva . 

¿Oué balance haria de los 
resultados obtenidos por CDS? . 

Nosotros, ' prácticamente 
mantenemos el electorado de las 
elecc iones generales. Luego, ha 
habido muchos errores de censo 
y hubieramos podido obtener más 
votos. También el que se haya 
presentado un grupo independ ien
te nos ha restado votantes de cen
tro que nos hubieran permitido 
tener un concejal más. Pero las 
cosas son como son, y están así. 

¿ Cree que acceder por primera 
vez a la Corporación puede ser un 
handicap para su partido en com
paración con otros que ya tienen 
mayor experiencia en la gestión 
municipal? 

-No, no es un handicap por
que tenemos una programación 
muy clara y muy concreta en 
todas las áreas municipales. Creo 

que haremos un gran papel, si no 
desde el gobierno porque no se 
nos acepten nuestras propuestas 
haremos una oposición responsable. 

¿Oué implica esa responsabili
dad? 

- Para nosotros, tiene que ha
cerse con toda su amplitud . Habrá 
momentos en que estemos de 
acuerdo con el grupo dominante 
y lo apoyaremos su acción si se 
adapta a nuestro programa y es 
buena y justa para el pueblo de 
Puerto llano. Ahora bien, si sus 
propuestas están hechas sectorial
mente desde el grupo encabezado, 
siempre y exclusivamente, por una 
imagen electoralista, naturalmente, 
haremos una oposición fuerte. 

¿Cuales son, en su opinión, los 
principales problemas que hay que 
afrontar en esta ciudad? 

- El primer problema y princi
pal es el paro . Nosotros estimamos, 
que desde el Ayuntamiento se 
puede aborda'r un factor importan
te y directo de fomento de empleo 
y que es la creación de suelo in
dustrial. Atajando este problema, 
lo ' demás viene encam inado. 
Además del paro, está la margina
ción social y por la que tenemos 
que hacer mucho en los Ayunta
mientos, además de dejar los 
barrios bonitos. Ahora lo principal 

es el b;enest" soóa!' '=1 __ _ 
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CICLO ENERO- MAYO· DE LA UNIVERSIDAD POPULAR 
Finalizando el ciclo de 

Enero-Mayo de la Universi
dad Popular, llega el mo
mento de realizar el balance 
de lo que han sido las activi
dades de estos cinco meses. 
Conviene destacar, en pri
mer lugar, la colaboración 
que el Area de Cultura de la 
Diputación Provincial, la 
Junta de Comunidades, ' a 
través de la Consejería de 
Educación y Cultura, y el 
Ministerio de Educación y 
Ciencia, han prestado du
rante este período; los con
tactos entre el Area Munici
pal de Cultura y los organis
mos citados han sido perma
nentes, coordinando sus 
acciones ' de modo que los 
programas de todos ellos sé 
en'cadenasen en una. progra
mación global. 

La evolución estad ística 
de los cursos y grupos de 
trabajo desarrollados arroja 
las siguientes cifras . Han 
asi'stido a los cursos 1304 
personas, que se distribuye
ron entre los 73 grupos lle
vados' a cabo, por lo que la 
media de part ici pantes por 
grupo fue de casi 18 pérso
nas. El 24 ojo de los partici
pantes fueron hombres y el 
76 ojo, mujeres, mantenién
dose la tendencia de una 
mayor participación feme
nina que no se ha quebrado 

. en todos los años de func io
namiento de la Universidad 
Popular. 

Como novedades del ci 
clo aparecen una serie de 
cursos. Uno, dirigido al 
co lectivo gitano, de prepara
ción para la obtención del 
carnet de conducir en su 

parte teórica, en el que tam
bién se incluyeron conoci
mientos de mecánica del 
automóvil. Un Seminario de 
Astronom ía, como colofón 
a las jornadas que se cele
braron sobre esta materia, y 
que detectaron que en Puer
tollano existe un grupo de 
personas interesadas en el 
tema. También comenzó a 
funcionar un taller de video, 
que ha tenido una conside
rable aceptación por parte 
de los jóvenes fun damental
mente . Por último, en , Fe
brero se puso en marcha el 
taller de la mujer, que res
ponde a la mas iva afluencia 
femenina a los cursos. 
Aunque no es una novedad. 
si hay que destacar el pro
grama de Alfabetización, 
Cultura General y Graduado 
Escolar, desarroi'lado en 
bar rios periféricos de la 
ciudad ; realizado de forma 
coord inada con el M in iste
rio de Educación y Ciencia 
a través de una Comisión 
comarcal de seguimiento. 

Un capItulo destacado 
de los cursos es la actividad 
de an imacipn socio cultural 
que tiene lugar dentro de 
los mismos; el objetivo es 
facilitar las conexiones 
entre los part icipan tes de 
distintos cursos y ponerlos 
en contacto con otros temas 
de interés. al margen de los 
contenidos del curso al que 
se asiste. De este modo, han 
tenido ocasión de asistir a 
charlas-coloquio , proyeccio
nes y viajes, ·todo ello pro· 
puesto por los propios 
participantes. Este apartado 
culminó con la Semana de 

los Participantes , en la que 
se puso de manifiesto el 
trabajo realizado durante el . 
ciclo y que contó con una 
asistencia masiva a los actos 
celebrados. 

Los Viernes Culturales 
han acogido conferencias, 
proyecciones, recitales mu
sicales y poéticos, etc. Por 
la asistencia de público, se 
pueden destacar las pel ícu
las "La guerra de los mu n
dos", de Byron Haskin, 
" Luces de la ciudad", de 
Charles Chaplin y "Ameri· 
can Graffitti", de George 
Lucas, el recital poético 
"Hof'!1enaje a los poetas es
pañoles del Siglo XX", que 
reali zó el actor de TV, José 
María Guillén , la conferen
cia sobre Richard Wagner 
que pronunció Ana Isabel 
Almendral, etc. 

El programa de anima
ción socio-cultural en ba~ 

rriadas ha tenido distinta 
acogida en cada una de ellas. 
En va rias Asociaciones de 
Vecinos se ha desarrollado 

un curso de "Prim~os auxi
lios en el hogar" en el que, 
se contó con la colaboración 
de la Cruz Roja local; tam
bién se ha repetido en diver
sas Asocia ciones una charla 
sobre las comidas típicas en 
Castilla-La Mancha, se ha 
proyectado el video "Histo
ria de Puertollano" y se han 
celebrado recitales de cante 
flamenco. 

Finalmente, el ciclo de 
Enero-Mayo ha acogido una 
serie de Semanas, Jornadas 
y actos diversos en los que 
la aportación del Area de 
Cultura de la Excma. Dipu
tación Provincial y de la 
Consejería de Educación y 
Cultura de la Junta de 
Comunidades ha Sido desta
cada . La Ju'nta de Comuni
dades traj o a Puerto llano las 
obras de t eatro "Las Come
tas' y '!Camila, mi amor"; 
los recitales musicales "Con
cierto de piano y vlolonce-
110" sobre la música de l Ro
mantiCismo, la actuación de 
la Orquesta de Cámara espa-

V FESTIVAL DE DANZA: ES FUERZO Y TE SON 
Los frutos de un año de trabajo, se vieron plasmados 

en un festival, el quinto que organiza la Escuela Munici· 
pal de Danza de Puerto llano. Más de doscientas niñas 
bailaron deslizándose por 'el esce~ario, en un acto qúe 
contó con gran asistencia de público en sus dos sesiones. .. 
En la primera, exclusivamente para los padres ~ las bai· 
larinas y un bailarín, contó con la presencia de Eduardo 
de la Orden, quien hizo entrega de los diplomas a las 
niñas aprobadas es~e año. 

El festival, presentado 
por el locutor de Radio Po
pular , Tomás Flores, ' co
menzó con la puesta en 
escena de aires madrileños 
"La Gran Vía" con música 
de Chueca y Valverde, donde 
las niñas mostraron gracia y 
profesionalidad. A continua
ción siguió un número de 
Bretón" Las Violeteras", un 
pasacalles "Por la calle de 
Alcalá". Las más pequeñas 
también tuvieron ocasión de 
mostrar sus. adelantos, con 
la puesta en escena de un 

número infantil "Juego de 
niños" con música de Joa· 
quín . Rodr igo. Las más 
avanzadas en los estudios de 
ballet , mostraron su delica
deza y buen hacer, para la 
edad de las bailarinas, con 
los nú meros en solitario 
"Copelia" con música de 
Delives y " Muerte del Cisne" 
de Saint- Saens. 

Sin duda alguna, el nú
mero que contó con más 
aprobación por parte del 
público, por la gracia de
mostrada de las pequeñas 

fué el baile del Charlestón. 
y de un extremo a otro. El 
tradicional "Lago de los Cis
nes" con música de Tchai
kovsky, fue el . número de 
más espectación. Todo el 
escenario repleto de bailari
nas, mov iéndose graciosa
mente, casi etéreas, en uno 
de los números más tradi
cionales del ball et. 

En la segunda parte se 

interpretaron temas varia
dos. Se comenzó con un 
precioso baile original del 
Siglo XVI titulado "Olé de 
la Curra" . La música moder
na no faltó en este festival 
"La Isla bonita" de Madonna 
fue el toque actual de estos 
bailes, para continuar con 
"La sílfide" de Frederic 
Chopin y la "Danza maca
bra" de Saint-Saens. En 

ñola, el recita l " Antología 
del flamenco", y la actua
ción de la Orquesta Sinfóni
ca de Bilbao". La Diputa
ción provincial aportó su 
apoyo económico y huma
no para la realización de la 
" 111 Semana de novela espa
ñola co'ntemporánea", que 
contó con la presencia de 
destacados novelistas; del 
Festiva l Iberoamericano de 
música, y de la Semana de 
música clásica . 

Otros actos a destacar 
fueron las fiestas de Carna
val que tuvo un incremento 
considerable de participa
ción ciudadana; las II Jor
nadas de montañ ismo, reali
zadas por el taller de ecolo
gía de la U. P.; la VII Sema
na de La Mancha, que este 
año tuvo el t ítu lo genérico 
de "Paisajes naturales y mo
numentos históricos en Cas
tilla-La Mancha"; las "Jor
nadas sobre I nformát ica"; 
las" II Jornadas sobre Tau
romaquia"; el XXXVIII 
Salón de Arte "Ciudad de 
Puerto llano", dotado en 
esta edición con 1.200.000 
pesetas, y, ya metidos en el 
mes de Junio, la III Feria del 
Libro. 

En conjunto, han sido 
cinco meses de intensa acti
vidad con la que se ha pre
tendido dinamizar la cultura 
en nuestra ciud ad y respol")
der a la demanda que sobr'e 
este Area han manifestado 
los ciudad anos de Puertolla
no. Cuando este balance 
salga a la calle, ya habrá 
dado comienzo el ciclo de 
verano de la Universidad 
Popular. 

esta danza habr ía que desta
car la originalidad de la 
puesta en escena, tanto de 
coreograf í a, como de ves
tuario y maquillaje. Para 
terminar el festival un clási
co "La Leyenda del beso" 
de Soutullo y V ert. 

Los preparativos de este 
fest ival corrieron a cargo de 
las dos pro fesoras de la 
Escue la de Danza Municipal, 
Mari Luz Castillo y Pilar 
González y los bailes inter
pretados por las más de 
doscientas niñas, han sido 
coreografía original de estas 
profesoras. Un año más, la 
Escuela Municipal de Danza, 
ha venido a demostrar, con 
este V Festival de Danza, 
el interés que el estud io de 
la Danza despierta en alum
nas y público. Interés que, 
por otra .parte, se refleja en 
un cada vez mayor nivel de 
calidad técnica que estas 
alumnas están alcanzando. =-

• 
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SIETE PROGRAMAS FESTIVOS PARA EL VERANO 

fiestas en los barrios 
Con la llegada del verano los barrios de la ciudad se 

visten de fiesta y adornan sus calles con guirnaldas y. 
flores. Es tiempo de fiesta y los espacios abiertos convo
can a los vecinos a la alegría y a la diversión. Ferias y 
Pasacalles, charanga y verbena en las noches de asfalto. 
Cuando la ciudad no puede dormir, se divierte. La 
participación y el entusiasmo aumentan cada año entre 
los vecinos y sus calles, su barrio, se convierten ,en el 
escenario de lúdicas manifestaciones pO}lulares. 

De Junio hasta Agosto, 
en Puertollano comienza 
una campaña de fiestas que 
se extiende como un regue
ro de pólvora por toda la 
ciudad alterando el ritmo 
cansino y aplastante del ve
rano. Calles y plazas recupe
ran, con horas de diversión 
y convivencia nocturna, el 

. bullicio y la jarana que las 
calurosas. jornadas del est lO 
hacen imposible con luz 
solar. 

Verbenas, conciertos, 
espectáculos y campeonatos 
se suceden por la ciudad, 
dentro de un calendario que 
este año, se compone de 
nueve programas festivos 
correspond ientes a otras 
tantas Asociaciones de Veci
nos. Las fiestas de San An
tonio en el Villar y en 
Centro-Sur (12 al 14 de 
Junio) y las de San Juan en 
Fraternidad (24 al 28 de 
Junio), son las pioneras 

todos los años. Estos barrios 
abren la brecha de fiestas 
que se extenderán hasta el 
mes de Agosto con las fies
tas de la barriada Cañamares. 

PART ICIPACION POPULAR 

La revitalización de los 
festejos v iene de la mano de 
las Asociaciones de Vecinos, 
las agrupaciones culturales 
e incluso, los comercios de 
los barrios que en numero
sas ocasiones promueven la 
convocatoria . El Ayunta
miento, por su parte, aseso
ra y subvenciona a los veci
nos en la organización de las 
fiestas procurando, en todo 
momento, que al ser ellos 
los destinatarios y protago-
n istas sean t ambién sus 
autores. 

Las fiestas, momento de 
encuentro y evasión, sirven 
también para alentar y fo
mentar la vida cultural del 

EXCMO. AYUNTAMIENTO DE PUERTOLLANO 
AREA DE DEPORTES 

ESCUELAS DEPORTIVAS DE VERANO 

TENIS 
BALONCESTO 
FUTBOL-SALA 

Cursos de 1 mes de duración - Horario, tardes 

barrio y de la propia ciudad 
puesto que sirve de platafor
ma a grupos musicales y fol
clóricos que de esta manera, 
encuentran la oportunidad 
de actuar en público con 
ocasión de los festejos. En 
la actualidad las Asociacio
nes hacen las contrataciones 
a los artistas, descentra I izan
do , así, la organización 
de las fiestas. La elección de 
los espectáculos y actuacio
nes depende de los gustos 
de la gente del barrio y del 
presupuesto dedicado a ello. 

PUERTO LLANO - JO 

Música y verbenas 

LAS MERCEDES: 3-5 de Julio 

CONSTITUCION: 10-12 de Julio 

EL CARMEN: 17-19 de Julio 

SANTA ANA: 24-26 de Julio 

CASTILLA: 31 de Julio - 2 de Agosto 

LIBERTAD: 7 - 9deAgosto 

CAÑAMARES: 14-16 de Agosto 

NATACION 

CURSILLOS DE VERANO 1987 

Organizado por ~I Area de Deportes 
del Excmo. Ayuntamiento de Puertollano 

LUGAR: 

PISCINA CLIMA T/ZADA MUNICIPAL 

FECHAS: 

Primer Curso: 29 de Junio al 17 de Julio - 87 
Segundo Curso: 20 de Julio al 7 de Agosto - 87 
Tercer Curso: 10 al 28 de Agosto - 87 

HORARIOS 

MAÑANAS 
9 a 10 h .: Adultos (Iniciación, perfeccionamiento) 
10 a 11 h.: Perfeccionamiento 
11 a 12 h. : Iniciación - Grupo A 
12 a 13 h.: Iniciación - Grupo 8 

TARDES 
16 a 17 h.: Iniciación (Niñas/as) 

Primer Curso: Mes de Julio - Segundo Curso: Mes de Agosto 

Precio del Curso: 800 pesetas, incluye el regalo de una Camiseta 

L~gar: Pistas Municipales del Complejo de Piscinas 
y Pabellón Polideportivo 

INFORMACION E INSCRIPCIONES: GIMNASIO MUNICIPAL 

1'7 a 18 h.: Perfeccionamiento (Niños/as) 
19,30 a 20,30 h.: Adultos (Iniciación, Perfeccionamiento) 

EDAD MINIMA : 4 AÑOS 
Precio del Cursillo: 1.400 pesetas 

Inscripciones: Piscina Municipal 
hasta 24 horas antes del comienzo de cada Curso 

--------------------------= 
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SEMANA DEL DEPORTE LOCAL 

En la última semana de 
Mayo, se celebró en nuestra 
ciudad la Semana del De
porte Local. Esta, tuvo su 
inicio, con el V DIA DEL 
DEPORTE LOCAL, cele
brado en la Discoteca 
Trazos de nuestra ciudad 
con la asistencia de una mil 
personas. 

El acto, estuvo presidi
do por el Alcalde de la 
ciudad D. Ramón Fernán
dez Espinosa; el delgado 
provincial de Cultura de la 
Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha, D. Hila
rio Caballero Moya; el presi
dente de la Comisión de De
portes de la Excma_ Diputa
ción Provincial, D. Arsenio 
Diaz Ropero y el .concejat 
de Deportes del Excmo. 
Ayuntamiento de Puertolla
no, D. Dionisia Machuca 
Silvestre. 

Se entregaron trofeos a 
los deportistas que a lo lar-

gQ de la temporada, se 
hablan distinguido en todos 
y cada uno de los deportes, 
aSI como a las mejores 
promesas en cada modali
dad deportiva. En el aparta
do de campeones, trofeos 
para los equipos campeones 
locales, provinciales y regio
nales en d iversos deportes, 
así como para 6 chicos y 2 
chicas que en los campeona
tos de Castilla-La Mancha 
de escolares, hab ían conse
guido proclamarse campeo
nes de nuestra región. Pre
mios especiales también para 
Diego Alvares de los Corra
les, por su dedicación al 
tenis al Colegio Inmacula
da EMP, po r colaboración 
con el Atletismo, a la 
Polida Mun ici pal y a los 
medios de comunicación de 
la localidad. También se 
entregó un trofeo a Manuel 
Zúñiga, internacional olím
pico con la selección espa-

ñola de fútbol, que no pudo 
desplazarse desde Barcelo
na, por encontrarse dispu
tando el play-off final con 
su equipo el Español y que 
recogla su padre. El que si 
estuvo presente en el acto, 
fue Ramón Pizarra, hombre 
de Telivisión Española, vin
culado al mundo del depor
te y principalmente al 
ciclismo y natural de Puer
tollano. 

Al final del acto, se sir
vió un aperitivo para todos 
los asistentes. La Semana 
del Deporte continuó o 
mejor comenzó a partir de 
este día y as í se celebró el 
Día del .Balonmano, Día del 
Baloncesto, Día del Fútbol 
Sala, Dia del Judo, Dia de 
la Natación, Día del Tenis y 
Día qel Cámpo a Través, 

participando un total de 
2.200 ch icos y ch icas. 

PUERTOLLANO: DOS 
El mes de Mayo, ha sido 

testigo de los ascensos con
seguidos por dos equipos de 
la localidad. Uno lo ~ons

gu ía en nuestra ciudad, en 
un Pabellón Polideportivo 
Mun ici pal lleno de un públ i
co que vibró con el C. Balon
mano Puertollano a lo largo 
de los tres días que du ró el 
sector de ascenso a la prime
ra división B de Balonmano. 
El otro, C. Baloncesto Puer
tollano consegu ía sus ascen
sos fuera de nuestra ciudad, 
aunque también en tierras 
manchegas, concretamente 
en Albacete. 

N inguno de los' dos 
equipos partian como favo
ritos. El C. Balonmano Puer
tollano, jugaba en su am
biente, pero tenía que verse 
las caras, con euipos proce
dentes de regiones con un 
amplio hitorial en el mundo 
del balonmano como eran 
los equipos de G. E. Metro 
de Madrid, A. D . Urdecón 
de Murcia y Antiguos Alum
nos El Pilar de Valencia. El 
primer partido, después de 
celebrarse el sorteo, prome
tía ser decisivo para sus 
aspiraciones, puesto que le 
tocó enfrentarse al conjunto 
madrileño. En un encuentro 
apasionante, el equipo local 
derrotaba al Metro de Ma
drid, mientras que los mur
cianos vencían a los valen
cianos. A partir de este mo
mento, el C. Balonmano 
Puerto llano en alas de un 
público enfervorizado con 

los suyos que llenaba el Pa
bellón en cada uno de los 
partidos, consegu ía vencer 
en los siguientes dos en
cuentros, con un balonma
no pletórico de fuerza, ima
ginación y velocidad . En la 
última jornada, el alcalde 
D_ Ramón Fernández Espi
nosa entregaba el trofeo de 
campeón y brillante ascen
dido a la Primera División B 
al equipo que preside D. Gi
nés I báñez. Además el joven 
jugador loca l' Tomás Coleto 
era proclamado el mejor 
jugador. Fue si duda un 
triunfo maravilloso. 

En lás mismas fechas, el 
C. Baloncesto Puerto llano 
se enfrentaba en Albacete 
en simifinales al Azuqueca y 
en una emocionante. y gran 
segunda parte conseguj'a, la 
víctoria, con lo cual conse
guía pasar a la final y adju
dicarse una de la plazas de 
ascenso, puesto que el 
propio presidente de la 
Federación Española, pre
sente en este sector en Alba
cete, confirmaba que ascen
derían dos equipos, aunque 
gespués, estos dos puestos ' 
aumentaran a cuatro . Se 
perdía en la final frente al 
Caba de Albacete, un equi
po hecho a go.lpe de talona
rio y que en su ambiente, 
era practicamente imbatib
ble, pero el C. Baloncesto 
Puerto llano, había conse
guido su objetivo, dejando 
en principio en la cuneta al 
equipo de Quesos García 

Baquero, que hab ía firmado. 
a jugado.res co.mo. "Pastas 
Beltrán y al superinternacio
nal Gonzalo. Sagi Vela. El 
equipo. de Puerto.llano. ade
más co.nsegu ía Io.s triunfos 
individuales <;le mejo.r entre
nado.r para Lu is Casi m ira y 
maXlmo. encestador para 
Andrés Quintana, po.r delan
te de Io.s mencionado.s con 
anterioridad y de Iradier del 
Caba. 

Co.n todo, le mejor fue 
lo que ocurría a los po.cas 
horas de esto.s hecho.s, Los 
jugadores del C. Balonmano. 
Puerto llano., querían cele
brar el ascenso con Io.s juga
dores del C. Baloncesto 
Puertollano y po r ello, salie
ron a esperar a estos a la sa-

rurRTOLLANO - 11 

Campeonato Local de 

Fútbol Aficionado 
El pas,ado día 23, se ce

lebró en' e( Pabellón Polide
p'ortivo Municipal el acto de 
entrega de trofeos del Cam
peonato Local de Fútbol 
Aficionado finalizado recien
temente, 

El concejal de deportes, 
Dionisia Machuca Silvestre, 
entregaba los trofeos al 
campeón: Manchauto . 
Subcampeón : Bda. 630 
3 .e r Clasificado : Bar Cortés. 
CAMPEON DE LA DEPOR
TIVIDAD: A. Vec inos Li
bertad . 
Máximo goleador : Aguilera 
de Inayco. 
Segundo máx imo goleador 
empatados: Villár Loro de 
Siena y Román d e Bda , 630. 
Mejor Arbitro : González, 
mediante vot ación realizada 
por los clubes participantes. 

También se entregarón 
placas a la colaboración 
prestada por diversos arb i
tras en el Campeonato Juve
nil, dirigiendo los encuen
tros de forma desinteresada. 
Recibian las placas, José 
Antonio Eléjaga y Francisco 
Rodriguez. Por su colabora
c ión en el Campeonato Lo
cal de Futbol Aficionado, la 
recibía Francisco Sánchez 
Herrador. 

A continuación, se pro
cedió a la entrega de las 
fianzas depositadas por los 
clubes participantes, así 
como a las subvenciones 
que por parte del Area de 
Deporte del Excmo. Ayun
tamiento de Puerto llano., se 
conceden a Io.s equipo.sjuve
niles. 

ASCENSOS 

I ida de Argamasi lIa de Cala
trava. AII í, en compañ I'a del 
conceja I de deportes D ion i
sio Machuca, se reunieron 
con la expedición que llega
ba de Albacete, en numero
sos turismos, encabezados 
po.r un "bello deportivo des
capo.table" en el que iban 
los entrenadores y capitanes 
de ambos conjuntos, se rea
lizaba la entrada en la ciu
dad. A 'lo largo del Paseo de 
San Gregario, to.do el públi
co que paseaba, tributaba 
cariñoso.s aplauso.s a estos 
equipos Io.cales. Fué una 
gran fiesta para el deporte 
local. 

En fechas po.sterio.res, el 
C. B. Puertollano femenino., 
conseguía adjudicarse la vic-

toria en la final del Trofeo 
Excma, Diputación Provin
cial' de Balonmano y rec ibía 
también en Badajoz, sede de 
la final de Copa de Balon
mano un trofeo que le acre
dita co.mo el equipo más 
depo.rtivo de España en la 
primera división de Balon
mano. femenino. El C. Ba
loncesto Puerto llano, en la 
final del Tro.feo. Excma. Di
putación Provincial, celebra
do. en Alcázar de San Juan 
el pasado. día 21, apabullaba 
al Sadifisa de Valdepeñas 
proclamándose campeón. 

La temporada, no ha po
dido. ser más co.mpléta para 
ambos equipo.s. 
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MIRANDO ATRAS ... 

Constitueión de la Corporación 

Municipal de 1887 
VACACIONES: 
Antes de salir r ecu e rde ... 

En la villa de Puertolla
no, el dia 1 de Julio de 
l.887, a las diez de la maña
na, se constitul'a en el Salón 
de Sesiones de la Casa Con
sistorial la nueva Corpora
ción resultante de la eleccio
nes que habl'an tenido lugar 
los dias 2 y 3 del mes de 
Mayo. 

Los nuevos concejales 
electos para componer la 
Corporación durante el 
bienio entrante son : Herme
negildo Arias, Valentín Lu
chena, Angel Cabañero, 
Manuel Mora, Ramón Olmo 
y Juan Antonio Palomo, de 
nuevo reelegido. 

Reunidos todos, cesan
tes y entrantes, el secretario 
dispone que con arreglo a 
las leyes vigentes, el concejal 
más votado (Hermenegildo 
Arias) ha de ocupar interi
namente la presidencia, pre
via toma de juramento que 
se verifica con la siguiente 
fórmula : "¿Jurais por Dios 
Nuestro Señor y por los 
Santos Evangelios ser fie l 
a su magestad el Rey Don 
Alfonso XII I Y durante su 
menor edad a la Regente 
Doña Mar ía Cristina y al 
cumplimiento de las leyes, 
conduciendoos bien y fiel
mente en el desempeño de 
vuestro cargQ.:. Si juro, res
pondió el interpelado. Pues 
si asi lo haceis, Dios os lo 
premie y si no, os lo de
mande". 

Ocupada la presidencia 
interina se decalró posesio
nado el nuevo Ayuntamien
to, retlrándose los conceja
les que cesaron en sus car
gos. 

A continuación se pro
cedió al nombramiento de 
Alcalde en votación secreta, 
introduciendo los votos en 
la urna preparada al efedo. 
Hecha la votación, el presi
dente interino fue leyendo 
en voz alta su contenido, 

que dió el siguiente resul
taqo: 

Nueve votos para Juan 
Antonio Palomo Cáceres, 
quien fué proclamado alcalde 
por unanimidad, pasando a 
ocupar la pres idencia y re
cibiendo el bastón de auto
ridad después de haber pres
tado el oportuno juramento. 

Seguidamente, siendo 

Martlnez Muñoz y Reglllo 
Rod ríguez Rod ríguez para 
primer y segundo teniente 
de alcalde respectivamente. 

Después, tal y como la 
Ley Municipal prevee, se 
procedió al nombramiento 
de Reg idor Sindico y su 
suplente, quedando elegidos 
por unan im idad Francisco 
;=ernández Mora y José 
Muel.a Valencia. 

'-y débiendo determinar
se el órden númerico de los 
restantes regidores para que 
cada cual ocupase su lugar 
respectivo y pueda sustituir 
al que le preceda en el de
sempeño de los cargos. 
Faltando un reglamento que 
tipificara cómo hacerlo, Se 
acordó que couparáh el 
número que les correspon
diera en relación al de votos 
obtenidos en su elección, 

y en cumplimiento del 
art ¡culo cincuenta y siete de 
la . Ley Municipal quedó 
acordado que las sesiones 
ord inarias se celebraran los 
domingos de cada semana a 
las diez de la mañana. 

Se señalaron las comisio
nes de trabajo qUe tend ría 
la nueva Corporación, 
dejando para otra sesión la 
composición de dichas co
misiones. Tales eran: Presu
puestos y cuentas, am illara
m ientos y repartos, Pósito; 
Obras Públicas; Sanidad; y 
Beneficiencia, Policía urba
na y rural. . 

De esta manera finali za
ba la sesión, declarando 
definitivamente constitu ído 
el Ayuntamiento. 

En aquellos tiempos, 
Puerto llano era una villa in
significante. Aunque, desde 
que se habían descubierto 
las minas, su poblac ión y 
el casco urbano habían 
iniciado un proceso de rápi
do crecimiento. 

tomo en tantas otras 3.- Si elige un campig, sepa 
actividades de la vida, en Vd . que aunque existen ca-
vacaciones, estar bien infor- tegorías, todos deben reunir 
mado puede ser la clave las condiciones m inimas si-
para un veraneo agradab le y guientes : 
sin problemas, cuyo recuer- a) Cerramiento o vallado. 
do podrá llenar el resto del b) Guardias. 
año. c) Duchas. 

En resumidas cuentas, d) Inodoro. 
viajar bien informado puede e) Lavadero de agua potable. 
propiciar más que imp-edir f) Alumbrado. 
que éstas sean unas buenas g) Botiquín. 
vacaciones. h) Extintores de incendios. 

Por todo lo anterior , También deben poseer las 
conviene en todo momento oportunas hojas de. reclama-
tener presente: ciones. 

tiempos, Slempl e dif íci les, l.- Si utiliza las agencias de 
de la explotación miner-a, la viaje : 4.- En los bares, cafeterías 
cuenca de Pu erto llano tiene - Deberán llevar todos y restaurantes: 

ya una ProduCCI'o' n consl'de- I . d " a) No aceptes alimentos - os anuncIOS e viajes el 
rabie que no se ve aumenta- nombre de la agencia que que hcwan sido ex puestos al 
da por las dificultades del los organice, excepto los público sin vitrina . 

transporte Y ca ll'dad del s " d l ' I b) Los platos de fácil ervlCIOS e Ineas regu ares 
carbón . de transporte de viajeros. contaminación (por ejemplo 

E l componente rural Los servic ios que salsas, ensaladillas), deben 
ser del día , 

sigue muy arraigado en ofrecen son : 
Puertollano' como lo de- ) S .. It c) No consuma mariscos - a ervlclos sue os, 
muestra el elevado número como billetes para el trans- o pescados con apariencia ' 
de pastores, hortelanos, porte o plazas de hoteles. reseca o tonos apagados. 
esquiladores, labradores b) Viajes combinados de d) Fijate que el lavado 
y sirvientes que refleja el alojamiento y plaza para el de vajilla y cubiertos se haga 
Padrón en este año. . tren, avión o autocar . con agua caliente y que las 

Por otro lado, la propie- c) Servicios completos piezas estén separadas de la 
dad, tanto rústica como de viajes, todo incluido, por limpias. 
ganadera, está extremada- determinado tiempo. e) El personal debe estar 
mente concentrada, en - En los viajes combina- aseado, no to ser ni estornu-
manos de unas cuantas fa- dos y de servicios completos, dar, no fumar nr escupir du-
milias que, además, poseen la agencia formalizará con- rante el trabajo. 
el poder político. trato, indicando los servi- f) Los cubos de basura 

Puertol/ano cuenta, en cios a .los que ~e comprome- deben estar separados de 
l.887, con 5 .065 habitantes, te, asi como el precio. los alimentos yaisrados. 
y este crecim iento que el - En todos los servicios g) Los aseos deben ser 
pueblo experimenta, se deja podrán exigir de sus clientes limpios y estar dotados de 
notar de una manera tangi- la entfega de un depósito útiles higiénicos. 
ble en la escuela, de tal que no excederá del 40 Ul o 2.- Si elige para 'Su descan-
modo que D. Perfecto Hol- del importe t otal. so un hotel asegurese de la 
gado tiene 261 niños en una - En el caso de servicios categoda y de las prestacio-
habitación de 40 m2 de sueltos o combinados, la nes que pos'ee . Si encuentra 
superficie por lo que solicita agencia deberá entregar al alguna deficiencia utilice las 
al Ayuntamiento que no se cliente al hacer el contrato, Hojas de Reclamaciones que 
admitan más niños hasta los títulos o bonos corres- obligatoriamente deberán 
que no se haga la nueva poncHent~ a loS' servicias. presentarle. Si realiza su 
escuela . encargados, así como recibo elección a través de una 

El presupuesto munici- en el que ' se especifique el agencia de viajes podrá ase-
pal del Ayuntamiento es importe de los gastos de gurar su reclamación si el 
muy limitado, poco más de gestion habidos. hotel no cumple las condi-
40.000 pesetas, por lo que - Si surgen imprevistos, ciones del contrato. En este 
en Puertollano apenas si se debe· saber que en caso de caso será la agencia quien le 
notan cambios : las escuelas anulaciones: indemnice. 
siguen siendo locales alqu i- a) Si lo comunica entre h) Debe existir una l ista 
lados, generalmente en '15 y 10 días antes del de prec ios visibles y sellada 
malas co ndic iones; no se comienzo del viaje. la agen- por el organismo competen-

dispone de lavadero ni mata- cia se quedará un 5 "lo del te. 
dero; las calles estaban tan importe global. i) Ex iste obligación de 
intransitables como hace b) Si lo hace entre 10 y entregar factura al cliente, 
siglos;... 3 d ías, se quedará con el clara, legible y detallada con 

Puerto llano, a pesa r de 1'5 o lú ' los precios de los p latos ser-

sus minas, del ferrocarril c) Dos días antes, con el vidas. 
que pasa por sus puertas y a 25 01 (). j) Los restaurantes y 
pesar de esta fuente de d) La no presentación casas de comidas de 2.

il
, 3 .d 

"agua a9ri¡:j", es todavía un sin anulación previa, el y 4.
a 

deben disponer de 

dos las tenencias de a Ica Id ía 
que correspond ian a este 
distrito municipal se proce
dió en igual forma al 
nombramiento . de ellos, 
resultando elegidos José pueblo de tercera categor ía. 100 01

0
, "Menú de la Casa" . 

______________ -::--:-________ . _·· _· ..::L~. ~F.~R~. M~. _ _ _____ __ ~ ___ ~_=O. M .I . C. 
Pasados los primeros 
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